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足改方案一出炉便引发热议

铆铆足足劲劲！！改改革革让让足足球球人人有有奔奔头头
中国足球改革之路

1992年
“红山口会议”确立了中

国足球要走职业化道路的改
革方向。此次会议在中国足球
史上具有划时代意义。

1993年
大连棒棰岛会议确定

1994年甲A联赛成为职业联
赛。联赛与国际接轨，允许引
进外援和外教，实行主客场赛
制。会议还讨论和修改了《中
国足球十年发展规划》，提出
国家队在1998年打进世界杯，
2002年进入世界杯16强。

2002年
天津塘沽足协工作会议

第一次确定联赛取消升降级，
全面为国足征战世界杯让路。

2003年
足代会出炉《中国足球十

年规划》，提出了关于职业联
赛的一系列指标。但截至2012

年，除了中超达到16支球队的
指标外，其余关于中甲、中乙
以及业余联赛、足协杯等指标
没有达成。

2004年
中超委员会在上海成立，

职业联赛进入中超时代。

2005年
召开中国足协特别代表

大会，针对2008年的奥运足球
与世界杯预选赛，提出“女足
进前四、男足进前八、国家队
出线”等一系列目标。但最终
国奥小组出局，女足止步八
强，国足甚至连亚洲区十强赛
都未闯入。

2014年
国家体育总局局长刘鹏

在全国体育局长会议上透露，
总局即将开启一系列改革，职
业化程度最高的足球将成为
试点。另外，根据国务院的《关
于加快发展体育产业促进体
育消费的若干意见》文件和中
央巡视组巡视意见，体育赛事
的审批手续将进一步简化。

2015年
《中国足球改革总体方

案》出炉。

3月16日，《中国足球改革发展总体方案》发布，吹
散了长期笼罩在中国足球头顶上的雾霾。有人说，这个
方案的发布，堪比当年的“红山口会议”，也有人说，这
次事关足球的改革，是推动中国体育的第三次跨越。值
得一提的是，这次改革并没有一味地去推翻什么，而是
希望在原有基础上，建立起一种健康有序的新秩序。

关关注注
中中国国足足球球改改革革

本报记者 胡建明

改革让投资人捡到宝

从2014年底，与足球改革有关的话题就是中
国体育的焦点，很多人都明白，改革很快就将到来。

正是因为有这样的判断，一些精明的投资人在
2015赛季开赛之初，迅速地杀进了中国足坛。像阿里巴

巴入股广州恒大，尹明善由撒手到回收重庆力帆，河北华夏
幸福队强势进军中甲联赛，青岛黄海制药接管青岛海牛俱乐部

都是活生生的例子。青岛黄海制药董事长王泽楷在谈到为什么选
择在这个时候接管海牛俱乐部时就说：“政策利好，我觉得介入职业足
球的时机成熟了。”他的话，谁都能听得懂。

《足球报》国内部主任李璇在看完《方案》后，将“鼓励地方政府以
场馆入股俱乐部，形成合理的投资来源结构，推动实现俱乐部的地
域化，并鼓励具备条件的俱乐部逐步实现名称的非企业化，打
造百年俱乐部。”这一段拎出来说：“仔细看看这条就知道，
现在手里有俱乐部的投资人，真是捡到宝了，政府扶持
方式也写得很清楚，都好好干吧，别在好时光来临前
被甩出去！”

有俱乐部高层就高兴地说：“在这种情况
下，每一个足球人都应该努力工作，否则
大好的资源就全都浪费了。”

足球改革只是突破口

熟悉中国体育的人都知道，中国体育曾经
有过两次具有历史意义的跨越和突破。第一次，

是许海峰在1984年的洛杉矶奥运会上，为中国夺得
了第一枚奥运金牌；第二次，是中国奥运军团在2008年

北京奥运会首登奥运金牌榜榜首。《方案》出台后，很多人把
这次改革视为中国体育的第三次跨越。

因为大家都知道，国务院这次颁布的《中国足球改革发展总体
方案》是要对中国体育进行改革的投石问路。

发展和振兴足球、深化足球改革是建设体育强国的必然要求，顺
应民意，也标志着中国体育从精英体育到大众体育、从观赏式体育
到参与式体育的转变。政府选择把足球作为改革突破口，体现
了对体育民生和百姓需求的高度重视。

《方案》开篇就回答了为什么要振兴足球的问
题：“是建设体育强国的必然要求，也是人民群众

的热切期盼”。
足球改革顺利推进后，中国体育

其他方面的改革也将陆续展开，这
是一股抵挡不住的潮流……

国国家家体体育育总总局局副副局局长长、、
中中国国足足协协主主席席蔡蔡振振华华在在《《足足球球
改改革革方方案案》》新新闻闻发发布布会会上上。。

新新华华社社发发

《方案》一出，响应如潮

16日上午，《中国足球改革发展总体方
案》一出，立马成为了网络上的热议话题。到

11点时，记者的微信朋友圈几乎被《方案》刷屏。
有人甚至用不同的方式对方案进行了解读。

尤其是中国足球界的相关人士，集体进入了欢呼
雀跃的状态，“中国足球的春天来了！”成为了大家的共

识。
在中国足球论坛中有着巨大影响力的前国脚李毅，就通过

微博发声说：“要有出路就必须改革！希望能够更具体、更细化地落
实，口号已喊多年，需要真心去办！中国足球，加油！”

国家体育总局的反应也够迅速，当天下午，国家体育
总局党组就专题召开党组扩大会，深入学习领会《中国
足球改革发展总体方案》的精神实质，切实进一步提
高认识，认真研讨落实中国足球改革发展的具体
举措。

此外，他们还组织召开了一场新闻发
布会。中国足协主席蔡振华出席了会
议并回答了记者们的提问。
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